

Con éxito se desarrolló firma de convenio y conversatorio "Ciudad Parque Río"

En el diálogo, moderado por Manuel del Campo, director de Carrera de Arquitectura de la Universidad Autónoma de Chile en Talca; participaron: Daniela de la Jara Seremi de Medio Ambiente de la Región del Maule; Juan Sabbagh, presidente de la Asociación de Oficinas de Arquitectos de Chile (AoA) y Premio Nacional de Arquitectura 2002; y Pablo Jordán, ex presidente de AoA y Socio de Urbe.

En la instancia se discutió el valor de los ríos como elementos que fundamentan la historia y desarrollo urbano, y la necesidad de una planificación que reconozca su importancia en la creación de ciudades más sostenibles y vivibles. Junto con ello, se realizó la firma de un convenio entre la Universidad y la AoA.

Al respecto, Juan Sabbagh, expli-

có que el convenio es sumamente relevante y pues como arquitectos se dedican "a hacer proyectos de arquitectura, de urbanismo, de diseño, y para nosotros la relación con las universidades es clave, porque son nuestros futuros socios, nuestros futuros colaboradores en las oficinas, y porque para los arquitectos es sumamente importante mantener una relación con todos los elementos que son parte de nuestra actividad, la construcción."

En esa misma línea, Daniel Schmidt, decano de la Facultad de Arquitectura, Construcción y Medio Ambiente, comentó que "desde hace un tiempo hemos tenido el interés como Universidad de vincularnos con la Asociación de Oficinas de Arquitectos, hoy día un gremio que reúne a las principales oficinas

de arquitectura de Chile y que además tiene una voz autorizada con respecto a temas urbanos y temas que competen a la planificación de nuestras ciudades"

Asimismo, dijo que "la firma del convenio se da para permitirnos de alguna forma aumentar la relación que tiene la academia con el mundo profesional, generar sinergias en esa materia, que no está circunscrito únicamente a Talca, sino que a nuestras tres sedes, Temuco, Talca y Santiago."

Además, explicó que el conversatorio fue exitoso. "Tuvinos presencia de nuestros estudiantes quienes pudieron instruirse en esta materia pero también tuvimos presencia del mundo público a través del municipio, a través del Ministerio de Vivienda y Urbanismo, a

través del Ministerio de Medio Ambiente y de esa forma vamos incentivando el debate con respecto a cuál es la ciudad que queremos en Talca."

"Como Ministerio de Medio Ambiente es muy importante participar de todos los encuentros que tengan que ver con la manera en que pensamos nuestro desarrollo. Y, por supuesto, todos los cuerpos de agua, ríos y humedales son vitales para el desarrollo humano, pero también para el mantenimiento de los ecosistemas y la vida en su conjunto. Y es por eso que estamos decididos y creemos firmemente en que nuestro rol, nuestra participación es vital para que el concepto de desarrollo sustentable sea una efectiva apertura a un modo de vida que efectivamente entregue dignidad

a las comunidades y a las personas, por una parte, pero que también nos permita sostener la vida en general", dijo Daniela de la Jara, Seremi del Medio Ambiente de Región del Maule.

Por otra parte, Pablo Jordán, ex presidente de AoA y socio de Urbe, quien expuso sobre "Los Ríos en la Planificación urbana" expresó que "los ríos, los humedales, los bordes costeros, los bordes fluviales, los bordes del lago, son todos elementos que hacen y fundamentan la historia de la ciudad, fundamentan su desarrollo, fundamentan la forma, son las venas de las ciudades y, por tanto, constituyen para nuestro país, en particular la ciudad de Talca, una oportunidad de reconversión urbanística y de desarrollo urbanístico súper importante".